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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 

 
POCOS OBSERVADORES 
A nadie le interesa ser observador electoral 
Los ciudadanos queretanos han mostrado hasta ahora poco interés en ser observadores, pues tan sólo 19 
personas se han registrado como tal ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). 
Por NOTICIAS 
 
De acuerdo con la norma, a la gente no parece interesarle observar el proceso electoral de este año, según se desprende 
del hecho de que sólo 19 personas se registraron como observadores electorales –que ya recibieron cursos en el 
Instituto sobre su papel a desarrollar‐ podrán observar los próximos comicios en todo el estado, pero lo más factible es 
que se concentren en las casillas instaladas en los municipios del centro del estado, dadas las comunicaciones 
carreteras existentes y la proximidad entre uno y otro municipio. (N, p. 1; ¿QS?, p. 6) 
 
 
GARANTIZA IEQ INSTALACIÓN DE CASILLAS 
Por Plaza de Armas 
 
La conformación e instalación de casillas para la jornada electoral estará garantizada, aseguró el consejero presidente 
de  la Comisión de Organización Electoral del  IEQ, Alfredo Flores Ríos, quien dijo que debido a que  la  ley permite  la 
insaculación del 10 por ciento de la lista nominal, esto les da un amplio margen para finalmente poder tener a los cerca 
de 15 mil ciudadanos capacitados que participarán como funcionarios de casilla el 1 de julio. 
“Nosotros  garantizamos  la  integración  de  las  casillas  porque  también  tenemos  un  mayor  margen  de  ciudadanos 
insaculados.  Afortunadamente  nunca  nos  hemos  visto  en  la  problemática  de  que  no  integremos  estos  órganos 
electorales,  de  que  nos  esté  faltando  gente,  siempre  hay  gente  de  la  zona  rural  o  urbana  que  está  comprometida  o 
incentivada de alguna u otra forma para participar, entonces no es un problema porque además la ley nos permite ese 
10 por ciento de insaculados que nos da muchas más posibilidades”, expresó. 
Detalló  que,  de  acuerdo  a  elecciones  anteriores,  los  porcentajes  de  ciudadanos  que  se  toman  de  la  fila  el  día  de  la 
elección, debido a que los funcionarios capacitados no se presentaron, es mínimo, pues refirió que tan solo en el 2009 
osciló  en  cerca  del  5  por  ciento  y  que  normalmente  se  recurre  a  los  escrutadores  para  participar  en  caso  de  estos 
escenarios. 
En  tanto, el director general del  IEQ,  Carlos Rubén Eguiarte Mereles, destacó que  la  labor de  la conformación de  las 
 mesas directivas de casilla es quizás el trabajo más arduo del Instituto por la importancia de éstas, ya que recordó que 
los funcionarios que las constituyen son los responsables de la recepción, escrutinio y cómputo de los votos. 
“Los funcionarios de casilla tienen una función delicada porque si el  ciudadano, en su carácter de funcionario, comete 
un  error,  podría  incluso  anularse  la  casilla  y  eso  tiene una  repercusión  alta  en  términos  electorales,  de manera que 
somos muy cuidadosos en el aspecto de capacitación y yo siempre he dicho que los procesos exitosos que hemos tenido 
en Querétaro se deben a que tenemos ciudadanos de primera, existe un clima de tranquilidad, de participación y eso 
por supuesto nos deja en una posición privilegiada para contar con un proceso éxito”. (PA, página web) 
 
 
 
CONSULTA INFANTIL, EL 29 DE ESTE MES SE REALIZARÁ UN EJERCICIO ELECTORAL CON NIÑOS 
Por Rafael Zamora 
El próximo 29 de abril  se  llevará a cabo  la consulta  infantil y  juvenil al  igual que  los adultos por medio del  Instituto 
Electoral de Querétaro  (IEQ)  con  la  finalidad de que  se  toquen  los  temas que más  le  interesan  a  la  ciudadanía para 
dárselos  a  conocer  a  los  aspirantes  federales  a  los  diferentes  cargos  públicos,  así  lo  dio  a  conocer,  Alfredo Guzmán 
Gutiérrez, vocal de Capacitación del Distrito 02 
“El  29  de  abril  se  llevará  a  cabo  un  proceso  cada  vez  que  se  realicen  las  elecciones  (sic),  es  una  consulta  infantil  y 
juvenil, al igual que se le realizará a los adultos (sic) referentes a los temas de más interés para que se solucione (sic) en 
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el país, ésta se vendrá realizando en diferentes parques y plazas principales en los municipios que integran al distrito 
02, por lo que saldrá la publicación de donde se quedarán instaladas estas casillas. (N, ¿QS?, 4) 
 
 
CAPACITA IEQ A OBSERVADORES 
Pueden hacer su seguimiento en todo el territorio del estado 
Redacción  
 
Con el fin de capacitar a los aspirantes a participar como observadores electorales, el Instituto Electoral de Querétaro 
(IEQ) impartió un curso a 19 personas interesadas en observar los actos del proceso electoral 2012 en todo el territorio 
del estado, quienes a su vez recibieron del organismo la identificación que los acredita como tales. 
Durante diversas sesiones celebradas en las oficinas centrales y regionales del organismo, fue impartida la capacitación 
que abarcó desde las etapas del proceso electoral, principios rectores en la materia, el marco constitucional federal y 
local,  los  fines,  funciones  y  estructura del  IEQ,  los  cargos  a  renovarse  en 2012,  entre otros  temas de  interés para  la 
observación electoral. 
La bienvenida a los aspirantes estuvo a cargo del Presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha y de la 
Consejera Electoral Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos 
del  IEQ,  quien  expresó  que  “es  un  honor  contar  con  la  disposición  y  voluntad  de  ciudadanos  que  se  involucran  en 
cuestiones democráticas como es hoy el proceso electoral” en la parte de la observación. 
La convocatoria aprobada previamente por el Consejo General, publicada del 21 de marzo al 4 de abril del presente año, 
señaló los requisitos, la documentación y el procedimiento para participar como observadores electorales. 
Desde el momento en que han recibido su acreditación, los ciudadanos registrados podrán realizar su actividad prevista 
en la normatividad electoral. 
Durante el curso se indicó que los observadores electorales se abstendrán de sustituir u obstaculizar a las autoridades 
electorales en el ejercicio de sus funciones e interferir en el desarrollo de las mismas; hacer proselitismo de cualquier 
tipo  o  manifestarse  a  favor  de  partido  o  candidato  alguno;  externar  cualquier  expresión  de  ofensa,  difamación  o 
calumnia en contra de las instituciones, autoridades electorales, partidos políticos o candidato alguno. 
Asimismo, tienen prohibido declarar el triunfo de partidos políticos, coalición o candidato alguno y reunirse más de dos 
observadores en el interior de las instalaciones de las mesas directivas de casilla. 
De  acuerdo  con  el  artículo  10  de  la  Ley  Electoral  “A  los  observadores  electorales  que  incurran  en  faltas”  les  será 
retirada su acreditación y cancelado este derecho durante el proceso electoral, por el órgano electoral que conozca de la 
falta, “con la responsabilidad penal, civil o administrativa en que pudieran incurrir con sus actos u omisiones”. 
Las personas que pueden estar en la casilla, según la legislación en la materia son sus funcionarios, un representante 
acreditado  por  partido,  Notario  o  juez  que  se  haya  llamado,  y  hasta  dos  observadores  electorales.  Y  de  las  que  no 
pueden  estar  en  la  casilla  son:  personas  en  estado  de  ebriedad,  violentas  o  agresivas,  quienes  hagan  propaganda 
política, que busquen  influir en  los votantes. En estos casos el presidente de casilla ordenará que  los retiren,  incluso 
puede usar la fuerza pública para detenerlos y consignarlos. 
A los asistentes se les hizo entrega de la legislación y reglamentación electoral correspondiente. 
Finalmente,  se  les  hizo  saber  que  deberán  entregar  al  IEQ,  15  días  después  de haber  concluido  el  proceso  electoral 
ordinario 2012, un informe general de lo que hayan observado. Sus comentarios y observaciones serán valoradas por el 
IEQ para las siguientes elecciones. (C, 9) 
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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

NUEVO ENFRENTAMIENTO ENTRE PORRAS 
Por Maritza Navarro 
  
La voz de  los automovilistas  se hizo presente en contra de  las brigadas de  jóvenes, que este  jueves estuvieron en el 
centro  histórico;  por  espacio  de media  hora  aproximadamente  estuvieron  en  Avenida  Corregidora,  frente  al  Jardín 
Zenea, en donde por momentos invadieron la vialidad y se  llevaron algunos “pitazos” de los conductores que por ahí 
circularon. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.3) 

 
 
ALISTAN CASILLAS EXTRAORDINARIAS Y ESPECIALES 
Por Ulies Villar 
Serán cerca de 167 casillas extraordinarias las que el Instituto Federal Electoral de Querétaro destine para el voto de 
queretanos que por la distancia en las zonas rurales no puedan acudir a las casillas básicas y 16 especiales para los 
ciudadanos mexicanos que no cuenten con credencial del estado. 
Fernando Ferrer Molina, vocal de organización electoral de la junta  local del IFE en Querétaro  informó que el día 20 de 
marzo se propuso a los consejos distritales 167 casillas extraordinarias, las cuales deberán ser verificadas por los 
representantes de los partidos políticos y los propios consejeros, para que el día 17 de abril sean aprobadas. (PA, 9)  
  
 
MIL 500 CREDENCIALES FUERON DESTRUIDAS POR OMISIÓN 
Por Ulises Villar 
Fueron más de 35 mil las credenciales de elector que este jueves las autoridades queretanas del IFE destruyeron; de las 
cuales cerca de mil 500 pertenecían a ciudadanos “apáticos” que no fueron a recogerla en el periodo estipulado. 
La  destrucción  de  las  credenciales  se  llevó  a  cabo  en  las  instalaciones  de  las  bodegas  del  IFE  ubicadas  en  la  zona 
industrial Benito Juárez, donde desde las 10 de la mañana y hasta las 11 se llevó a cabo el triturado y concentración de 
estos formatos. (PA, web) 
 
  
PROMOVERÁ CANACINTRA EL VOTO ENTRE OBREROS 
Por Gustavo López 
El  presidente  de  la  Cámara Nacional  de  la  Industria  de  la  Transformación  (Canacintra)  en  Querétaro,  Óscar  Peralta 
Casares, dio a conocer que se promoverá la participación de los agremiados a dicho sector en el proceso electoral, esto a 
través del voto.  (C. p.10) 
 
 
AFECTARÁ AL VOTO CONCLIFCTOS EN TX 
Por Candhy Escalante 
  
Los conflictos de gobernabilidad que existen en la administración municipal de Tequisquiapan podrían influir en las 
urnas para los próximos comicios electorales, aseveró  el coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional  en el 
Congreso Local Gerardo Cuanalo Santos. 
Las discusiones, los dimes y diretes y hasta golpes  entre el cabildo y los tres presidentes municipales (Raúl Orihuela, 
Héctor Pintor, Israel Flores), que han ocupado la silla presidencial en el municipiode Tequisquiapan llevaron al 
Ejecutivo Estatal a  intervenir, luego de que ésta semana las cosas se salieron de control. (PA, 9) 
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PREVALECE LA “POLÍTICA BARATA” 
CANACOPE EXIGE RESPETO EN EL PROCESO ELECTORAL 
Por Laura Banda Campos 
 
Prestigiemos a  la política porque es  lamentable que en estos  tiempos de vanguardia, donde efectivamente ya hemos 
sobrepasado situaciones antidemocráticas, siga prevaleciendo una política barata, acusó el presidente de la Canacope, 
Eduardo Chávez Hidalgo.  
  
Ya  estamos  lo  suficientemente maduros  y  debemos  ser  lo  suficientemente  respetuosos  para poder  llevar  acabo  una 
política de prestigio durante el proceso electoral, aseveró. 
  
Efectivamente, sostuvo, se ha dado el rompimiento del pacto de civilidad política que suscribieron los presidentes de 
los partidos políticos ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). (DQ p. 9) 
 
 
VENCE PLAZO PARA LISTA NOMINAL 
ELECTORES DEBEN VERIFICAR O CORREGIR DATOS  
Por Aimée Pacheco 
 
Este sábado 14 de abril vence el plazo para que los ciudadanos verifiquen si están en la lista nominal y en caso de que 
no  estén  inscritos  puedan  rectificar  estos  datos,  inclusive  verificar  si  sus  datos  están  correctos,  señaló  el  vocal  de 
registro Felipe Reyes Ruiz en entrevista para ABC Diario en su segunda emisión. 
“Este plazo del 26 de marzo al 14 de abril, es un plazo en que el ciudadano, si no está en la lista, puede interponer una 
instancia administrativa”, explicó el funcionario, quien detalló que aquellos ciudadanos que han concluido sus trámites, 
no tendrían porque estar fuera. (DQ P. 9) 
 
 
LA UNIVERSIDAD ESTÁ ABIERTA PARA EL DEBATE POLÍTICO: GILBERTO HERRERA 
Por Verónica Piñón  
  
El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, dio a conocer que existe el interés por parte de los estudiantes de conocer de 
primera mano  las  propuestas  de  los  candidatos  locales,  por  lo  que  no  sólo  los  auditorios  están  disponibles  para  un 
debate,  sino que  también su estación de  radio y próximamente  televisión por  internet.  (Noticias,  suplemento ¿Quién 
sigue? p.4)   
  
  
NO HABRÁ VOTO CORPORATIVO 
No habrá voto corporativo entre trabajadores del sector industrial: Canacintra. 
Por Verónica Piñón 
 
El presidente de Canacintra en Querétaro, Oscar Peralta  Cásares,  afirmó que  los  trabajadores del  sector  industrial y 
empresarial no serán obligados a votar por un candidato o  fuerza política en particular.  (Noticias, p. 1 y suplemento 
¿Quién sigue? p.4) 

 
 
ASEGURAN MESURA EN CAMPAÑA EN VEZ DE ESPECTÁCULO 
Por Francisco Hernández 
 
“Lo vistoso no necesariamente va acompañado de lo efectivo”, aseguró el Candidato del PRI al Senado de la República, 
Enrique Burgos García, al referir que en lugar de una campaña de espectaculares y anuncios, preferirá caminar por todo 
el estado y cuidar los topes de campañas. 
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Y  es  que  ante  los  espectaculares  a  los  que  han  recurrido  otros  actores  políticos  y  que  ya  se  pueden  apreciar  en 
prácticamente todas las avenidas principales de la ciudad, Burgos García recordó que el tope de campaña en su caso es 
de 1 millón 180 mil pesos y apenas es la primera quincena en el proceso electoral. (AM p. web) 
 
 
REVIRA PAN ENCUESTAS DEL PRI 
Por Ulises Villar 
  
La  dirigencia  estatal  de  Acción  Nacional  en  Querétaro,  mediante  comunicado  de  prensa  aseveró  que  las  encuestas 
presentadas por el PRI en la entidad, son “engañosas”, afirmando que estas tratan de incidir en el electorado queretano. 
Pese a que se  trató de contactar a  José Báez en el Comité Estatal de Acción Nacional, para que  fijara una postura en 
torno  a  las  encuestas  presentadas  por  el  PRI,  el  equipo  de  comunicación  social  aseveró  que  el  funcionario  no  se 
encontraba en Querétaro, no obstante pasadas las dos de la tarde envió un comunicado donde arremetía en contra de 
las cifras. (PA, web)  
 
 
INVITA ORTIZ PROAL A EVITAR CONFLICTOS DE CAMPAÑA 
Por Primavera Díaz 
  
Derivado de un riña que se presentó días pasados entre porristas de las distintas campañas de los presidenciales por 
parte del Partido Acción Nacional (PAN)  y el Revolucionario Institucional (PRI), Josefina Vázquez Mota y Enrique Peña 
Nieto,  respectivamente, el  coordinador del PRI Municipal, Mauricio Ortíz Proal, manifestó que no existe rebeldía por 
parte de los miembros, al asegurar que la sociedad queretana es muy democrática y participativa; por  lo que solicitó 
respetar cada una de las posturas partidistas. (PA, web) 
 
  

NOTAS DE OCHO COLUMNAS, PERIÓDICOS LOCALES 
 

DQ: META DE PEÑA NIETO CRECER 6% ANUAL  
El candidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, calificó de "pobre y mediocre" el crecimiento 
económico del país de los últimos doce años, dijo que México tiene potencial para crecer "dos o tres veces más" y se fijó 
como meta lograr una expansión económica anual durante su gobierno de "entre 5 y 6 por ciento anual". 
  
N: CENTRO DE INVESTIGACIÓN AEROESPACIAL AQUÍ: EPN  
El candidato presidencial Enrique Peña Nieto, se comprometió a apoyar decididamente al sector aeronáutico, con 
diversas acciones entre las que destaca crear un Centro de Investigación para la Industria Aeroespacial, con sede en 
Querétaro, compromiso que asumió y firmó.  
  
AM: PRESENTAN A EPN PLAN AEROESPACIAL 
El sector aeronáutico mexicano propuso al candidato priísta por la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, el 
programa “Pro Aéreo 2012‐2020”, para generar 110 mil empleos y exportaciones superiores a los 12 billones de 
dólares.  
  
PA: CREAN CENTRO AEROESPACIAL  
Signó el candidato presidencial Enrique Peña Nieto el compromiso con Querétaro para que de resultar ganador en los 
comicios, se construya en la entidad el Centro de Investigación de la Industria Aeroespacial. Reunido ante 64 asociados 
de la Federación Mexicana Aeroespacial (FEMIA), el abanderado tricolor manifestó que: “Quiero comprometer por 
parte del gobierno al que aspiro encabezar, la creación de un Centro de Investigación para la Industria Aeroespacial. Sé 
que existe un proyecto, que esto demanda que el gobierno apoye y quiero además comprometerlo para hacerlo aquí en 
Querétaro. 
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C: FIRMA COMPROMISO CON LOS QUERETANOS 
En su gira de campaña por Querétaro, el candidato de la coalición “Compromiso por México” (PRI‐PVEM), Enrique Peña 
Nieto, se reunió con cerca de 500 empresarios, principalmente del sector aeronáutico, con los cuales se comprometió a 
seguir impulsando dicho sector. 
 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 
 
TEQUIS PERDIDO CUANALO 
Por Yoheme Pomares 
 
Reconoce el coordinador de la Bancada del PAN en el congreso local, Gerardo Cuanalo Santos, que su instituto político 
tiene  una  tarea    difícil  para  refrendar  la  Presidencia  Municipal  de  Tequisquiapan,  debido  a  los  problemas  que  se 
presentaron en la administración de Raúl Orihuela, y a los escándalos en el cabildo.  (C. p.2) 
 
SE DICE ARMANDO EL AS DE LA BARAJA 
Redacción 
 
En la última de sus reuniones con miembros activos en la colonia Linda Vista, Armando Rivera reiteró que su proyecto 
es  la mejor  opción  para  el  PAN  ya  que  7  de  cada  10  queretanos  lo  prefieren  como  candidato  de  dicho  partido  a  la 
presidencia municipal. 
Así mismo, se declaro listo para la Jornada Electoral el próximo 15 de abril. (C. p.7) 
 
 
‘ARMA’ CAMPAÑA... ESPECTACULAR 
Por: Liliana Gutiérrez 
 
Si algo tiene la campaña del aspirante a la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia Municipal de 
Querétaro, Armando Rivera Castillejos, es que es espectacular... 
En  la guerra por  los espacios para colocar anuncios espectaculares, Armando Rivera Castillejos ha empezado a sacar 
ventaja. Él ha colocado su imagen por toda la Capital. 
Vialidades  como  5  de  Febrero,  Boulevard  Bernardo  Quintana  y   Constituyentes  han  sido  el  escenario  que  los 
postulantes han elegido para promover su candidatura, por lo que  a través de un espectacular  que es colocado a casi 
20 metros de altura, se muestra el rostro sonriente del candidato, el logo de su Partido y su eslogan de campaña. (AM p. 
web) 
 
 
ANÁLISIS DE PROPUESTAS  
LA ELECCIÓN DEL PAN 
Por Roberto Manuel Candelas Ramírez 
  
ARMANDO RIVERA 
Tiene  el  saber  y  la  experiencia,  su  propuesta  es  congruente  con  los  principios  y  la  plataforma  del  PAN  2012‐2018. 
Candidato exitoso y ganador. Destacan cinco puntos, entre ellos “su propuesta contiene un Plan de Gobierno constituido 
por cuatro ejes rectores en donde explica a detalle, los compromisos a cumplirse durante la administración municipal 
2012‐2015”.  
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GUILLERMO TAMBORREL 
Es un candidato distante, que ha permanecido alejado de los queretanos. No garantiza a los panistas un triunfo en los 
próximos comicios de julio. Destacan tres puntos, entre ellos: “Su propuesta está muy dispersa, es pura mercadotecnia 
electoral. No tiene una fórmula para articular una plataforma  de gobierno, ni establece compromisos puntuales con la 
ciudadanía”. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.2) 
  
  
ASÍ SE HABLAN EN TWITTER 
Por Maritza Navarro 
  
ARMANDO RIVERA 
“Amigos panistas los espero mañana viernes a las 6pm en el Jardín Guerrero para que me acompañen en mi cierre de 
precampaña. Ahí nos vemos.” 
  
GUILLERMO TAMBORREL 
“La sala de elecciones del PAN desecha la impugnación interpuesta en mi contra, la cual fue calificada de ociosa, frívola 
e inoperante”. 
  
“El  PAN  desechó  la  impugnación  interpuesta  en  mi  contra  por  el  equipo  de  Armando  Rivera.  Un  triunfo  más  que 
consolidaremos este domingo 15”. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.2) 
                                                                                                                                                                                                           
PRI 
 
BIENVENIDAS ENCUESTAS; GANA EL TRABAJO: LOYOLA 
Por Francisco Hernández 
 
A pesar de que el Candidato Único a la Presidencia Municipal del PRI, Roberto Loyola Vera, aseguró que las encuestas 
que fueron presentadas ayer por su partido reflejan el ánimo de la gente, señaló que redoblará esfuerzos para conseguir 
el triunfo en las urnas. 
Apenas  ayer,  el  Dirigente  Estatal  del  PRI,  Braulio  Guerra  Urbiola,  aseguró  que  de  acuerdo  a  las  encuestadoras 
Parametría  y Mitofsky,  Loyola  Vera  aventaja  con  casi  15  puntos  a  cualquiera  de  sus  opositores  panistas  Guillermo 
Tamborrel y Armando Rivera. (AM p. 1) 
 
 
“12 AÑOS DE GOBIERNOS INÚTILES”: A. CALZADA 
Reiteró que para este año el PRI buscará “Carro Completo”. 
Por Patricia Vázquez 
  
Los últimos 12 años  “han  sido 12 años de  gobiernos  inútiles”,  expresó  el  ex  gobernador Antonio Calzada Urquiza al 
referirse  a  las  administraciones  panistas  que  han  estado  al  frente  de  la  Presidencia  de  la  República  y  que  dijo  se 
perciben también en las administraciones municipales en la entidad, por lo cual aseguró estar certero de que esta año 
será  de  contrastas  en  donde  afirmó  que  el  PRI  podrá  traer  una  “reposición  sólida”   para  el  país,  además  de  que  el 
partido está decidido a recuperar la presidencia. (PA p. 4) 
  
HAY CERTIDUMBRE EN LAS PROPUESTAS DE PEÑA: JJR 
“Son compromisos que van con necesidades actuales”, aseguró 
Por Alejandro Caballero 
  
El  tener propuestas claras y concretas en  los diferentes aspectos del desarrollo del país por parte del candidato a  la 
Presidencia  de  la  República,  Enrique  Peña  Nieto,  genera  incertidumbre  y  confianza  entre  los  empresarios,  así  lo 
consideró el candidato del PRI al IV Distrito Federal, Juan José Ruiz Rodríguez.  
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Lo anterior  luego de  la visita del  candidato a  la Presidencia,  a  la  capital queretana donde se comprometieron con  la 
entidad y con el sector aeroespacial para construir aquí, en el estado , un centro de investigación en este rubro. (PA p. 4) 
 
 
VA A VENIR PEÑA OTRA VEZ: BRAULIO 
Por Maritza Navarro 
  
Pasó la primera visita de Enrique Peña Nieto al estado queretano y ya se alista la agenda para la siguiente o siguientes, 
según  lo  que  señaló  Braulio  Guerra  Urbiola,  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PRI.  (Noticias,  suplemento 
¿Quién sigue? p.3)  
 
ESTOY CERCA Y ESCUCHO A LA SOCIEDAD 
  
El candidato presidencial de la coalición Compromiso por México, Enrique Peña Nieto, se comprometió a construir un 
Centro Nacional de Investigación y Certificación de Materiales Compuestos para la Industria Aeronáutica en Querétaro, 
durante un encuentro con los integrantes de la Federación Mexicana de la Industria Aeroespacial. (Noticias, suplemento 
¿Quién sigue? p.1) 
  
  
ROBERTO CON PEÑA 
  
El  precandidato  del  PRI  a  la  presidencia  municipal  de  Querétaro,  Roberto  Loyola  Vera,  asistió  como  invitado  a  la 
conferencia titulada “El futuro de la industria Aeroespacial en México”, que dictó el candidato del PRI a la presidencia 
de la República, Enrique Peña Nieto. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.3) 
 
 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

Cuarto de guerra 
Por Julio de la Cruz 
 
CUIDADO. A ver cómo terminan esas campañas de cánticos y porras a favor de Enrique Peña Nieto y Josefina Vázquez 
Mota en los semáforos, porque ayer en plena visita del candidato del PRI presuntos empleados del municipio capitalino 
trasladaron al Centro Histórico las mantas con discursos panistas que minutos después jóvenes intentaron desplegar a 
media cuadra de la Casona de los Cinco Patios. Se caldearon los ánimos y a punto estuvo de volar pelo. Al final los 
imprudentes activistas del PAN se fueron, pero se nota que alguien busca desatar los guamazos. 
ENGAÑO. Igualita que Marcos Aguilar, quien impulsó una iniciativa para transparentar las prerrogativas de los 
diputados (pero de la próxima legislatura), ahora la priísta Blanca Pérez propone sancionar con descuentos de salario a 
los diputados faltistas, pero ella y sus 24 compañeros podrán seguir ausentándose porque la medida, si se aprueba, 
también aplicaría para la LVII Legislatura. "El de atrás paga". (Diario de Querétaro, Primera Plana) 
  
Expediente Q. Adán Olvera 
Al momento de escribir esta columna el video o spot comercial propagandístico llamado "Niños Incómodos" llevaba 
cerca de dos millones de reproducciones en YouTube, además de los miles de veces que ha sido "etiquetado" en páginas 
de Facebook y Twitter, sin contar las reproducciones que han hecho los noticiarios de Radio y Televisión en el país. 
Este video lo promociona una de esas organizaciones que nacen cada tres o seis años según se requiera el caso. Nuestro 
México del Futuro es el nombre de esta organización que hace cerca de dos años nos presentó a Mario Molina, Adriana 
Castro, Manuel Arango, Ricardo González, Juan Ramón de la Fuente; Bueno hasta Gabriel Quadri en una serie de spots 
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patrocinados por una compañía de seguros (GNP) en donde los personajes hacían una reflexión frente a cámara con 
una producción austera y normal. 
En esta ocasión con una producción cara y bien elaborada y con la contratación de actores profesionales (así lo ha 
aclarado la productora) niños todos, hacen lo que para muchos ya es normal en este país: actúan a robar, traficar, 
extorsionar, secuestrar, corromper y como si fuera un juego interpretan el papel del México (dice el mensaje) que los 
niños ya no quieren. 
Este video de 4 minutos ha robado un poco la atención de las campañas políticas de los candidatos presidenciales, los 4 
han tenido que opinar al respecto y ninguno de ell@s se ha manifestado en contra de la propuesta del mentado spot; y 
es que no creo que haya nadie que lo haga, sería ir en contra de algo que es obvio en el mensaje que mandan los 
creadores del producto: "Doña Josefina, don Andrés Manuel, don Enrique, don Gabriel: se acabó el tiempo. México ya 
tocó fondo. ¿Sólo van a ir por la silla o van a cambiar el futuro de nuestro país?". 
El video cierra con el texto que dice: "somos millones los que queremos un país mejor". Obviamente ni los candidatos, 
ni los organismos empresariales, ni la gran mayoría de organizaciones ciudadanas se pueden manifestar en contra de lo 
que plantean "Los Niños Incómodos". 
Estamos en plena era del desarrollo de las redes sociales y de los canales alternativos de comunicación, este mensaje ya 
marco la agenda al menos en esta semana, los equipos de campaña y los partidos políticos recibieron una pequeña 
llamada de atención, de alguien que se les metió en las actividades de estos 90 cortos días de campaña. 
Los creadores de este producto lo lograron, llamaron la atención, su producto triunfó; el asunto es que ninguno de los 
candidatos podrá arreglar las cosas de la noche a la mañana, el país se la ha llevado tranquila en los últimos años como 
para que estén sentadas las bases de un cambio radical, y lo que sucede en este mensaje es un reto muy grande que le 
dejan a todos los mexicanos para hacerlo diferente. 
DE REBOTE 
Enrique Peña Nieto fue el primero de los 4 candidatos que visita la capital de Querétaro. Le fue bien por las calles del 
Centro, le había ido bien en su evento con empresarios y salió a recorrer los andadores, llamó la atención y se dejó 
apapachar; muy a pesar de que los adversarios quisieron minimizar la visita en las redes sociales, poniéndole 
calificativos. (DQ, 4A) 
 

 
 
 

PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
 
Dedazo del PAN en Corregidora 
Mauricio Kuri y Eliseo Rivera, convidados 
Rivera, Cuanalo y Murguía para regidores 
Carro completo para el PRI, prevé García 
Elías, candidato a diputado del XII Distrito 
bienvenido: Sabino 
  
¡Bomba! 
Este domingo el Partido Acción Nacional elegirá a sus candidatos a las 18 presidencias municipales y a diputados en los 
15 distritos locales, con una salvedad: Corregidora, en donde el Comité Ejecutivo Nacional se ha reservado el derecho 
de designar. 
¿Cómo? 
En efecto, la dirigencia de Gustavo Madero tomó el caso de ese municipio luego de la polarización entre los aspirantes 
Rafael Montoya y Antonio Zapata que había ganado la llamada elección indicativa. 
Un proceso similar aplicaron para otros ayuntamientos, como El Marqués, en donde salió sin dolor Enrique Vega 
Carriles, quien de todos modos se presentará el día 15 como candidato (único, eso sí) nomás para cubrir el expediente. 
Corregidora es todo un caso. 
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Por eso, además de sus propias cartas, como Zapata, Montoya, David Herrera y Miguel Ángel Pérez (secretario del 
ayuntamiento con Germán Borja) se contempla la posibilidad de invitar a un personaje de la llamada sociedad civil. 
Uno es el dueño del Hospital Santiago que está en camino a Schonstatt, Eliseo Rivera Solorio y el otro es el empresario 
¡Mauricio Kuri!, identificado siempre con el Partido Revolucionario Institucional. 
Miembro de una apreciada familia con amplias redes en la sociedad queretana (su hermana Martha es esposa del 
abogado Humberto Palacios Alcocer) la sola mención de Mauricio Kuri, ayer en este espacio, provocó numerosos 
comentarios y especulaciones. 
Su designación o no, depende del comité Ejecutivo Nacional del PAN, que es en donde se decidirá el candidato a 
presidente municipal para Corregidora y la fórmula total de ese ayuntamiento. 
Dedazo, pues. 
 LA PIRINOLA 
Capital. 
El otro tema es el de Querétaro. 
¿Armando Rivera Castillejos o Guillermo Tamborrel? 
El primero, alcalde capitalino de 2003 a 2006, es la figura más conocida y polémica de Acción Nacional. Popular y 
discutido. Ganaría la interna con más del 60 por ciento, dicen sus simpatizantes. 
El segundo, senador con licencia, llega limpio pero, comentan mis fuentes, un poco tarde, aunque ha avanzado mucho y 
podría sorprender. 
Ya dio un aviso en la colocación de plurinominales, jugando en el equipo contrario a Rivera. Esto, continúan los 
informados, movió mucho a Armando, por eso está dándole dos y hasta tres vueltas a “sus” panistas. 
Serán unos tres mil 200 los miembros activos que decidirán el domingo a su abanderado para la presidencia municipal 
de Querétaro. 
Es la cereza del pastel. 
 LA CARAMBADA 
Regidor. 
Armando Rivera Castillejos encabeza, efectivamente, la fórmula de regidores del PAN al Ayuntamiento de Querétaro, 
algo que ni siquiera pensaron su contrincante en la interna Guillermo Tamborrel Suárez y el adversario priísta Roberto 
Loyola Vera. 
Paracaídas o no, el doble boleto de ARC (candidato a presidente municipal y a regidor) propuso la idea de que no se 
siente tan seguro. 
Y es que uno lo entiende de José Luis Aguilera Rico, el candidato cero (cero propuestas, cero trabajo) que también tiene 
doble cachucha porque el muchacho sabe que no ganará la presidencia municipal, pero no se lo explica uno en 
Armando, antes tan echado pa’lante. 
A menos que sepa algo que no sabemos. 
Puede ser. 
 OÍDO EN EL 1810 
Trabuco. 
Que en caso de que Armando Rivera Castillejos fuera el candidato del PAN y perdiera la elección, entrarían unos cuatro 
regidores plurinominales: Armando Rivera, Gerardo Cuanalo, Chava Martínez y Lupita Murguía, en ese orden. 
Esto, diría mi amigo Pepe Fonseca, es una hipótesis de trabajo. 
¡Órale! 
¡PREEEPAREN! 
PRI. 
El próximo miércoles 18 celebrará el PRI sus 33 asambleas de delegados para validar a sus candidatos a los 
ayuntamientos y diputaciones locales. 
Serán simultáneas en todo el estado. La de la capital se efectuará por la tarde en el Club de Leones. 
Ya rugieron. 
¡AAAPUNTEN! 
Designio. 
Jorge García Quiroz predijo ayer que Braulio Guerra Urbiola será el presidente del carro completo. Que ganarán sus 33 
fórmulas el uno de julio. El Club de los Optimistas (con permiso de la señora Aguirre). 
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Mmm. 
¡FUEGO! 
Única duda. 
¿Reginaldo Rivera o Luis Elías Camacho para diputado del PRI por el XII Distrito?  Reginaldo ganó la encuesta, pero 
Elías tiene la estructura y los votos. 
Será Elías. 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 

 
INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL 

Presenta PRI queja contra Vázquez Mota por spots de pisos firmes 
• Sebastián Lerdo de Tejada, representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el IFE, presentó una 
queja por los spots de radio y televisión que transmiten el Partido Acción Nacional (PAN) y su candidata presidencial, 
Josefina Vázquez Mota, en los que ella asegura que promovió la construcción de más de tres millones de pisos firmes. La 
queja presentada expone cifras de los gobiernos federales del Partido Acción Nacional (PAN), del ex presidente Vicente 
Fox, cuando Vázquez Mota fue secretaria de Desarrollo Social, y de la administración actual, que sugieren que fue 
imposible lograr la meta que asegura la panista. Ante ello se solicitó al Instituto Federal Electoral (IFE) “aplicar medidas 
cautelares necesarias para el efecto de que se ordene la suspensión inmediata de los promocionales televisivos y 
radiofónicos denunciados, por consistir en propaganda electoral violatoria del principio de libertad del sufragio”. Ello 
en virtud de que se hace llegar a los electores a través de medios de comunicación social y contiene información carente 
de veracidad e incorrecta. 
(NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN; MILENIO DIARIO, P. 9, DE LA REDACCIÓN) 

El Ejecutivo lleva la veda al extremo  
• María Marván, Benito Nacif y Alfredo Figueroa, consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), advirtieron que lo que 
está prohibido a cualquier nivel de gobierno durante las campañas es hacer propaganda y no el dar información sobre 
los programas, obras y logros. Subrayaron que el IFE no emitió prohibición alguna con respecto a los casos de bloqueo 
de datos en las páginas web de las dependencias. Por ejemplo, si se accede al portal de la Secretaría de Salud para 
consultar la información sobre "enfermedades diarreicas agudas" o los "certificados de hechos vitales de nacimiento, 
defunción y muerte fetal", se encontrará con que la información está bloqueada. Sin embargo, si se quieren consultar los 
"Lineamientos sobre alimentos y bebidas" aparece la leyenda "Por cumplimiento a la normatividad en materia 
electoral, algunas secciones de este sitio no estarán habilitadas". "Cualquier persona sigue en todo su derecho de 
preguntar todo lo que quiera a la administración pública federal a 250 dependencias y entidades, esas tienen la 
responsabilidad de responder y hasta donde sé, nunca se ha planteado la posibilidad de que esto sea suspendido 
durante la veda electoral", dijo María Marván. (EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA) 

Dan legisladores otro “regalo” a TV  
• La Cámara de Diputados aprobó reformas a la Ley Federal de Radio y Televisión que permitirían a las televisoras 
darle la vuelta a la transmisión de los spots electorales y evitar su programación en entidades donde hay elecciones 
locales. El pleno avaló las modificaciones con las cuales las repetidoras de TV y radio no estarían obligadas a transmitir 
pautas, programación o propaganda que las autoridades electorales o federales entreguen a las estaciones llamadas de 
"origen" o centrales. Ello, mediante la creación de la figura de "red o cadena" de estaciones para el enlace o la 
retransmisión de contenidos generados desde la estación original. Además, se señala que las estaciones que operen 
bajo la figura de red habrán cumplido con la obligación de trasmitir los spots si las autoridades los entregaron a dichas 
estaciones originales.  
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De acuerdo con Javier Corral, diputado con licencia del PAN y experto en los temas de radiodifusión, el duopolio 
televisivo logró con esta reforma resistir el cumplimiento de la ley en materia electoral. El llamado bloqueo de señales o 
"suicheo" será eliminado y con ello se merma la autoridad del Instituto Federal Electoral (IFE), aseveró. Sin embargo, 
alertó que la reforma es inconstitucional, pues el artículo 41 de la Constitución, fracción tercera, inciso A, precisa que 
los tiempos de Estado para propaganda electoral que administra el IFE serán distribuidos en dos y tres minutos por 
cada hora de transmisión y en cada estación.  
(REFORMA, P. 2 Y 4, CLAUDIA SALAZAR; LA JORNADA, P.11, ENRIQUE MÉNDEZ) 

Piden senadores al IFE valorar spot de "los niños incómodos"  
• El Instituto Federal Electoral (IFE) debe valorar si el spot de "los niños incómodos" viola la Ley Electoral, por ser 
patrocinado por particulares, coincidieron los senadores del PRI, Fernando Castro Trenti y el coordinador de los 
senadores del PRD, Carlos Navarrete. 
Castro Trenti calificó el contenido del spot de los niños como lamentable. Agregó que ese video descarnado no debería 
ser motivo de discusión, por lo que el IFE debería de asumir la responsabilidad de afinar un criterio al respecto. Afirmó 
que es una responsabilidad de los consejeros del IFE revisar si este spot no incurre en violación a la Ley Electoral. 
Aunque dijo que no se trata de tapar el sol con un dedo sobre los problemas que padece el país. En ese mismo sentido 
se pronunció el perredista Carlos Navarrete, quien también expuso que el IFE debería tener una expresión, no por el 
contenido sino por el hecho de que se compre espacio para difundirlo. (EL SOL DE MÉXICO, P. 6, PATRICIA TORRES; 
MILENIO DIARIO, P. 8, ANGÉLICA MERCADO Y FERNANDO DAMIÁN) 

Llama Rodríguez Prats al IFE a vigilar los topes de campaña 
• Juan José Rodríguez Prats, ex diputado del Partido Acción Nacional (PAN), llamó al Instituto Federal Electoral (IFE) a 
vigilar que partidos y candidatos a puestos de elección popular no excedan los topes de campañas, “ya que eso sería 
grave”. En entrevista antes de participar en el “Simulador parlamentario”, que organizó el Departamento de Ciencias 
Políticas de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), dijo que se debe respetar la ley y no 
rebasar los topes establecidos. (LA CRÓNICA ONLINE, NOTIMEX) 

Analiza IFE invitar a cronistas deportivos a promover debates 
• Ante los bajos niveles de audiencia que históricamente tienen los debates entre candidatos a la Presidencia, 
representantes de partidos y consejeros electorales analizan una posible promoción con spots en la que cronistas y 
comentaristas deportivos inviten a la ciudadanía a ver los dos debates programados. En la Comisión de Debates del 
Instituto Federal Electoral (IFE), el tema del futbol y su posible afectación en la audiencia de las confrontaciones de 
ideas ha sido básico en la discusión de las fechas para efectuarlos, el primero el domingo 6 de mayo a las 20:00 horas en 
el World Trade Center de la Ciudad de México. 
El segundo debate, que podría efectuarse el 10 de junio en Cintermex, Monterrey, Nuevo León, o en el Centro de 
Convenciones de Guadalajara, Jalisco, mantiene la fecha sin definir, pues están por iniciar los partidos de liguilla del 
campeonato mexicano de futbol. El día de hoy, la Comisión de Debates del IFE volverá a reunirse para afinar ese tema, 
así como el formato, los moderadores, la fecha y la sede del segundo debate. 
(NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 4, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA 
ZEPEDA) 
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TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN  

 Destaca UNIORE labor del TEPJF e IFE  
• Alberto Ramírez, presidente del Tribunal Superior de Justicia Electoral de Paraguay, valoró la decisión del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y del Instituto Federal Electoral (IFE) de hacer cumplir la ley 
vigente. En conferencia de prensa que realizaron los integrantes de la Unión Interamericana de Organismos Electorales 
(UNIORE) en la sede del IFE, en el marco de la visita a México para conocer la aplicación de la nueva Ley Electoral, 
destacaron que si bien hay diversos actores, también hay voluntad de cumplir el marco legal. Invitados por el IFE, 
también halagaron el cumplimiento de la industria de la radio y la televisión en temas electorales y dijeron que los 
principales retos para las democracias y los sistemas electorales en América Latina, son abatir la infiltración del crimen 
organizado en las campañas electorales mediante el financiamiento privado, así como las campañas negras. También se 
refirieron a la situación de inseguridad e hicieron énfasis en los avances legales impulsados en el país para evitar ese 
fenómeno. Erasmo Pinilla, vicepresidente del Tribunal Electoral de Panamá e integrante de la misión, valoró que México 
cuente con instituciones como el IFE y el TEPJF, instancias que pueden señalar al Presidente de la República cuando 
comete alguna infracción. Celebró que en México haya instituciones “que se atreven a decir al presidente de la 
República que se ha equivocado en el tratamiento de un tema electoral”. (LA RED NOCTURNO, JESÚS MARTÍN 
MENDOZA; IMAGEN INFORMATIVA NOCTURNO, LAURA DE PABLO; ANIMAL POLÍTICO.COM, NOTIMEX; TERRA.COM, 
LESLIE GÓMEZ) 

Tras orden del TEPJF, designan a consejero suplente en Sonora 
• El Congreso de Sonora designó a Carlos Limón Verdugo como consejero suplente del Consejo Estatal Electoral (CEE) 
de dicha entidad. Esto, después de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) ordenó al Congreso del estado que realizara la designación del consejero electoral suplente que falta para 
integrar el CEE. El Tribunal señaló que de no hacerlo se procedería en sustitución. José Alejandro Luna Ramos, 
magistrado presidente del TEPJF, dijo que el Congreso ha omitido dar cumplimiento a lo ordenado desde 2011. "Tal 
manifestación, aparte de que no es justificación, carece de sentido", agregó y propuso que ante la actitud que ha 
manifestado el Legislativo local, se dé vista a la Cámara de Diputados y al Senado de la República, a efecto de que 
determinen lo que corresponda en el ámbito de sus facultades. El magistrado Flavio Galván Rivera advirtió sobre el 
riesgo de que en pleno siglo XXI pudiera presentarse una declaración de desaparición de poderes en un estado. El 
primer ordenamiento que le hizo el TEPJF al Poder Legislativo local fue en noviembre de 2011; luego se dio un segundo 
llamamiento en enero de este año; y otro más el pasado miércoles. (EL UNIVERSAL, P. 2, ESTADOS, MARCELO BEYLISS) 

Manuel Clouthier Carrillo vuelve a demandar al IFE 
• Manuel Clouthier Carrillo sostuvo que a pesar de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
resolvió desechar por improcedente la primera demanda promovida en contra del Consejo General del Instituto Federal 
Electoral (IFE), al negarle el registro como candidato independiente a la Presidencia de la República, el 7 de abril, 
interpuso una segunda demanda en la que impugnó los motivos del IFE. Durante una reunión con la Confederación 
Patronal de la República Méxicana (Coparmex) en Torreón, Coahuila, Clouthier Carrillo dijo que su expectativa es que el 
TEPJF asigne un número de expediente a su segunda demanda, designe magistrado y emita la sentencia que conforme a 
derecho proceda, reconociendo su derecho a ser votado como Presidente de la República sin ser postulado por un 
partido político. (LA JORNADA.COM, LILIA OVALLE; EL DIARIO.MX, EL UNIVERSAL; FORMATO 21, ENRIQUE CUEVAS 
BÁEZ; EL PULSO DE SAN LUIS.COM, EL UNIVERSAL; DIARIO OAXACA.COM, REDACCIÓN) 

Promovidos siete juicios para la protección de derechos políticoelectorales 
• A la fecha, ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se han interpuesto siete juicios para 
la protección de los derechos político‐electorales ciudadanos. Entre ellos, la impugnación interpuesta por Manuel de 
Jesús Clouthier Carrillo, por la negativa de registrar su candidatura independiente a la Presidencia de la República, 
misma que fue turnada al magistrado Flavio Galván Rivera.  
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En total son siete los aspirantes a puestos de elección popular que promueven juicios ante esa autoridad para 
demandar la protección de sus derechos. Uno más de los juicios corresponde al interpuesto por Rafael Acosta Ángeles, 
alias “Juanito”, cuyo caso fue turnado a José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF. Además el de 
René Lechuga Fosado, quien lo presentó como militante y candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a 
una diputación federal; Ignacio Salvador Hernández, también aspirante a una diputación; y Edmundo Briones Fuentes, 
quien impugnó el registro de la candidatura presidencial de Josefina Vázquez Mota. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN) 

Concilia a izquierdas mitin de AMLO  
• Amalia García y David Monreal, líderes de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) en 
Zacatecas, respectivamente, enfrentados desde hace años, se dieron un apretón de manos en el mitin de Andrés Manuel 
López Obrador, candidato a la Presidencia de México, en Fresnillo. Claudia Anaya, candidata a senadora por la segunda 
fórmula, quien impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la postulación de David 
Monreal en la primera fórmula, pronunció un discurso conciliador. (REFORMA, P. 8, NACIONAL, JOSÉ DAVID ESTRADA 
Y GERARDO ROMO) 

Mujeres de Nuevo León exigen equidad 
• Ante las evasivas de los organismos electorales de Nuevo León para atender su exigencia, el grupo de 20 mujeres que 
propuso modificaciones para garantizar la equidad de género en las elecciones del 1 de julio, advirtió que recurrirá ante 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para que se dé la paridad. 

Dicho grupo pidió a la Comisión Estatal Electoral modificar los lineamientos y formatos de registro de candidatos, para 
integrar los criterios de paridad en diputaciones locales, de 60‐40, y planillas de ayuntamientos, de 70‐30. "A nivel 
federal, el IFE dictó que debería ser una paridad en cargos federales de 60‐40 y tuvieron que recomponer las listas los 
partidos", señaló la ex diputada federal panista Celita Alamilla, una de las impulsoras de la propuesta. "Esperemos que 
no tengamos que llegar a eso, pero sí iríamos a las instancias que se requieran", sentenció. (REFORMA, P. 9, NACIONAL, 
ÁNGEL CHARLES Y DANIEL REYES) 

Los nuevos promocionales de Peña Nieto tendrán un perfil más "biográfico” 
• De forma coincidente con la emisión de los promocionales del Partido Acción Nacional (PAN) en que se acusa de 
"mentiroso" a Enrique Peña Nieto, candidato presidencial de la coalición Compromiso por México (PRI, PVEM), a partir 
de hoy los anuncios de éste tendrán un perfil más "biográfico". En esos mensajes el político mexiquense, en tono 
relajado, sentado en la sala de la casa de su abuela, se muestra añorante, y afirma: "tengo un grato recuerdo de mi 
infancia en Atlacomulco". El promocional se comenzará a emitir el mismo día en que el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) presentará una queja en contra del PAN por los mensajes de sus candidatos al Congreso en que se 
acusa a Peña Nieto de mentiroso y de incumplir los compromisos asumidos durante su campaña para gobernador. A la 
espera de la queja, algunos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) reconocieron que el criterio que 
eventualmente la autoridad adoptará al respecto marcará en gran parte el rumbo de la campaña. Existe el antecedente 
de que durante la campaña por el gobierno del Estado de México hubo quejas en contra de un promocional similar, 
difundido por la coalición de izquierda, denominado "Estamos hasta el copete", el cual contrastaba igualmente el 
discurso oficial del entonces gobernador con la realidad. Se presentó denuncia contra la coalición porque se sugería 
igualmente que Peña Nieto mentía, y luego ocurrió un intercambio sobre el tema entre el IFE y el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 
(LA JORNADA, P. 10, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA; 24 HORAS, P. 5, NACIÓN, JAVIER MACÍAS) 
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Géneros de Opinión 

 
La Gran Carpa 
• “Como chícharo en silbato" anda Manuel Clourhier que, según su cuenta de Twitter, ha dado entrevistas en varios 
medios. El ex panista habla de sus propuestas y de cómo está haciendo campaña, hace citas con programas de radio 
para hablar de su caso y explica cómo se desarrolla el proceso en el Tribunal Electoral. Por cierto, también le dio la 
bienvenida a Carmen Aristegui a la red social y aprovechó para confirmar su asistencia al debate de los candidatos 
presidenciales que convocó la comunicadora. 
(EL ECONOMISTA, P. 58, OPINIÓN, REDACCIÓN) 

De Naturaleza Política/ Ciudadano Clouthier/ Enrique Aranda 
• Luego de que apenas el miércoles el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación desechara, por obviamente 
improcedente, la primera de sus impugnaciones ante el rechazo a su candidatura ciudadana a la Presidencia de la 
República, y a la espera de que en un plazo no mayor a 15 días los mismos magistrados dictaminen la segunda de las 
mismas, Manuel Clouthier Carrillo, el rebelde sinaloense, empresario agrícola y ex panista, inició ya una campaña de 
proselitismo político‐electoral que, de entrada, logró reposicionar el debate y las críticas, sin duda, sobre la cada vez 
más controvertida legislación electoral vigente. Es cierto, y así lo expresa el mismo diputado con licencia, que en el (casi 
seguro) supuesto de que el Tribunal decida apoyar la decisión del Instituto Federal Electoral (IFE) de negarle el registro 
solicitado, y de recurrir a instancias como la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, su campaña iniciada esta 
misma semana en Puebla, y que ayer cumplió una segunda etapa en Torreón, tendrá un valor más testimonial que de 
otra naturaleza. (EXCÉLSIOR, P. 26, OPINIÓN, ENRIQUE ARANDA) 

Las campañas negativas sirven para dar información a los ciudadanos: José Antonio Crespo 
• Durante la emisión del programa José Cárdenas Informa, José Antonio Crespo, politólogo del Centro de Investigación y 
Docencia Económicas (CIDE), se refirió al desarrollo actual de la elección, y dijo que el PAN y el PRI están encabezando 
una campaña negativa. “Propiamente, las que están prohibidas en la ley, y por eso el PRI dice que va a solicitar que ese 
spot donde dicen que Peña Nieto no cumplió y que por lo tanto miente, van a pedir que se baje, porque estaría 
contraviniendo la Ley Electoral. Estrictamente en la ley me parece que no, pero sí un fallo, una sentencia del Tribunal en 
relación con las campañas negativas, que dice que no se puede importunar a ningún partido ni candidato aunque haya 
datos ciertos, aunque haya verdad histórica o aunque haya verdades científicas, es decir, tú no le puedes decir nada a 
los candidatos, con lo cual quizá sí proceda esa demanda del PRI para bajar ese spot u otros con la misma tónica que 
quiera subir a los medios de comunicación el PAN. A mí me parece que esas son las campañas que nos sirven para saber 
realmente qué han hecho y qué no han hecho los candidatos”. 
(JOSÉ ANTONIO CRESPO, JOSÉ CÁRDENAS INFORMA) 

 Absurdos en las campañas electorales: Javier Tejado  
• Durante la emisión del programa Agenda Pública, José Carreño y Javier Tejado, conductor y colaborador de dicha 
emisión, respectivamente, hablaron de los spots del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Acción 
Nacional (PAN) en los que ambos se acusan. Al respecto, Javier Tejado dijo: “El PAN va a sacar al aire este domingo, un 
spot que critica al PRI y denigra al PRI y a su candidato. Es un spot, cuyo contenido está prohibido, nos guste o no, la 
Constitución prohibió eso y el Trife (sic) ha validado que estaban prohibidas las campañas negativas en México”. 
(AGENDA PÚBLICA, JOSÉ CARREÑO Y JAVIER TEJADO, FORO TV) 

Temas del TEPJF en redes sociales/Twitter 
• El principal tema difundido en Twitter fue el desechamiento de la impugnación interpuesta por Manuel Clouthier. 
Ayer se registraron un total de 217 comentarios, el más recurrente fue “TEPJF desecha impugnación de Clouthier 
Carrillo”. Los periodistas Adrián Trejo, José Contreras, Eduardo R. Huchim, Luis Felipe Abreu y el jurista Rogelio Muñiz 
Toledo comentaron sobre el tema. 
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Respecto a que el TEPJF ordenó al Congreso de Sonora que nombre ya a un consejero electoral suplente se registraron 
42 comentarios, entre los cuales destacan: Rogelio Muñiz Toledo: “La Resolución del TEPJF por Desacato del Congreso 
de Sonora derivó de la sentencia en la que se le ordenó designar a un consejero electoral”. Sobre que el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó la resolución del IFE y ordenó reponer el procedimiento 
sancionador, luego de que el presidente Felipe Calderón había sido exonerado por difundir una encuesta favorable para 
Josefina Vázquez Mota, se registraron 9 menciones sobre el tema. El Universal, Noticieros Televisa, MVS, El Financiero, 
La Jornada, “El Arsenal” de Francisco Garfias, Sin Embargo, Rumbo de México, Animal Político, La Silla Rota, Revista 
Cambio, La Jornada Michoacán, Tabasco Hoy; fueron los principales medios que aportaron, a través de sus cuentas de 
Twitter información de las resoluciones del TEPJF, correspondientes a la sesión del 11 de abril de 2012. 

 

INFORMACIÓN RELEVANTE  

Fast track en la Cámara al alza en la cuota al FMI  
• La Cámara de Diputados apresuró el trámite para aprobar el aumento a 14 mil millones de dólares en la cuota de 
México al Fondo Monetario Internacional (FMI) y a 4 mil 838 millones de dólares la que se paga al Banco 
Interamericano de Desarrollo (BID), en una votación que dividió a las bancadas del PRI y del PRD, pues un sector de 
estos grupos votó en favor y otro en contra. La decisión también fue avalada por la mayoría de PAN y PVEM, a pesar de 
los argumentos en contra de legisladores del PT, que llamaron "a no permitir este atropello al pueblo de México y a la 
soberanía". Por decisión de las coordinaciones del PRI y del PAN, las dos minutas enviadas por el Senado que avalan las 
nuevas cuotas fueron incluidas en el orden del día, aunque fueron publicadas en la Gaceta Parlamentaria con el formato 
de "declaración de publicidad"; esto es, que en sentido estricto tendrían que abordarse la próxima semana, una vez 
desahogados otros dictámenes pendientes. (LA JORNADA, P. 1 Y 7, ENRIQUE MÉNDEZ) 

Senado avala explotación de pozos transfronterizos 
• El Senado de la República avaló con 69 votos a favor, 21 en contra y una abstención el acuerdo para la exploración y 
explotación de yacimientos transfronterizos de hidrocarburos en el Golfo de México, que permite trabajo conjunto 
entre México y Estados Unidos.  
Los senadores estimaron que el convenio, suscrito en Los Cabos el 20 de febrero pasado, no se contrapone con ninguna 
disposición constitucional o legal, por lo que la soberanía nacional podrá ser ejercida de manera irrestricta. 
Consideraron que los países que lo suscriben no podrán interpretar el pacto de manera unilateral en beneficio de sus 
propios intereses. Al hablar a favor del dictamen, el senador panista Rubén Camarillo Ortega dijo que la negociación del 
tratado no es nueva, “es un proceso que ha durado casi 20 años”. La priísta Rosario Green Macías, presidenta de la 
Comisión de Relaciones Exteriores, aseguró que el documento suscrito “mantiene en todo momento la soberanía sobre 
los recursos energéticos”.  
(EL UNIVERSAL, P. 6, ELENA MICHEL) 

Indagan si Moreno tenía prestanombre 
• Desde que libró la orden de aprehensión en contra de Néstor Moreno, ex director de Operaciones de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), un juzgado federal estableció que la Procuraduría General de la República (PGR) había 
ofrecido indicios de que éste probablemente usaba prestanombres para esconder sus bienes. En el último amparo que 
promovió contra la acusación, en noviembre de 2011, el propio inculpado citó párrafos de la orden de aprehensión 
librada en su contra por Taissia Cruz Parcero, jueza cuarta de distrito en procesos penales federales del Distrito 
Federal. En esta transcripción queda de manifiesto la presunción de que Moreno usó prestanombres en la adquisición 
del yate Dream Seeker, el cual está valuado en 1.8 millones de dólares, el cual habría recibido como parte de sobornos 
de empresas extranjeras a cambio de contratos. (REFORMA, P. 1, ABEL BARAJAS) 
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Peña agradece a Fox por aceptar eventual triunfo; Minimizan panistas dichos de Fox  
• Con una ligera sonrisa, Enrique Peña Nieto, candidato de PRI‐PVEM a la Presidencia de México, agradeció los buenos 
augurios de Vicente Fox, quien aseguró que lo ve como ganador, de la contienda electoral de julio próximo. En rueda de 
prensa luego de reunirse con miembros de la industria aeroespacial en Querétaro, Peña Nieto dijo que no se confía de 
los apoyos que recibe, justo como el del ex mandatario panista, lo que sí, tiene confianza en el trabajo que está 
realizando con la gente.  
Por otra parte, la dirigencia nacional del Partido Acción Nacional (PAN) desestimó los pronósticos del ex presidente 
Vicente Fox sobre la elección presidencial y confió en repetir los "milagros" de 2000 y 2006, para ganar nuevamente la 
Presidencia de la República. “En el año 200 se decía que necesitábamos un milagro para ganar. Se dijo durante la 
campaña de Vicente Fox y el PAN ganó. Lo mismo se dijo durante la campaña de Felipe Calderón y el PAN ganó. Estamos 
convencidos, no tenemos duda: Josefina Vázquez Mota va a ganar y va a ser la próxima Presidenta de México, y el que ni 
de milagro va a regresar, es el PRI”, dijo Ricardo Anaya. (MILENIO DIARIO, P. 1, 6 Y 8, LILIANA SOSA, FERNANDO 
DAMIÁN Y JESSICA GUADARRAMA) 

Llevan a Morena hasta la cima del mundo  
• El 21 de mayo de 2011, Leonardo Fernández Jiménez se convirtió en el mexicano número 37 en escalar la cima del 
Everest y el primero en enviar desde ahí un mensaje político. Al alcanzar los 8 mil 844 metros del monte más alto del 
planeta, Leonardo grabó un mensaje a favor de Andrés Manuel López Obrador y ondeó en la cima del mundo la bandera 
del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). En lo alto del Everest, Leonardo se retiró la máscara de video y 
recitó de corrido el escrito que había memorizado durante los 421 días que le tomó alcanzar la cúspide de esta 
montaña. Fernández decidió regresar a México e integrarse a Morena. Hoy acompaña en algunos actos de campaña a 
Andrés Manuel López Obrador. Registra estos eventos en video y los edita para Morena. Por lo pronto el alpinista vive 
en México por lo menos hasta que culmine el próximo proceso electoral. (MILENIO DIARIO, P. 5, RAYMUNDO PÉREZ 
ARELLANO) 

Reportan que Lujambio logró vencer el cáncer 
• Alonso Lujambio Irazábal, ex secretario de Educación Pública (SEP) ha superado el mieloma (cáncer) en la médula 
ósea que padecía, informó a la familia el doctor Bart Barlogie, director del Instituto para la Investigación y Terapia de 
Mieloma de la Universidad de Arkansas de Ciencias Médicas. Este padecimiento obligó a Lujambio a separarse de sus 
funciones e internarse en Estados Unidos desde hace tres meses. El 23 de octubre del año pasado el entonces titular de 
la SEP fue hospitalizado por insuficiencia renal severa, en el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador 
Zubirán; mientras estaba internado le fue detectado el mieloma múltiple, conocido como cáncer de médula ósea. El 11 
de noviembre, en un comunicado, la Presidencia de la República informó que permanecería en el cargo mientras la 
enfermedad se lo permitiera. Fue dado de alta el 22 de noviembre y volvió a sus actividades al frente de la SEP. El 14 de 
diciembre fue la fecha de su último acto público. La segunda semana de enero, Lujambio Irazábal salió del hangar 
presidencial hacia Estados Unidos. (EXCÉLSIOR, P. 21, DE LA REDACCIÓN) 

Mueren 5 estudiantes de la UNAM en camionazo  
• La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) externó su pesar por el fallecimiento de seis miembros de su 
comunidad tras un accidente vial en la Autopista México‐Toluca, el cual dejó 14 heridos. Las víctimas fatales son María 
Fernanda Alvarado Arroyo, de 18 años, Gilberto Octavio Santiago Barrios, 19; Paulo Scheinvar Akcelrad, 58 (profesor); 
Axel Humberto Escalona Islas, de 21; Blanca Leticia Hernández Hernández, de 20; y Daniela Bárcenas Flores, de 19. De 
acuerdo con el procurador del Estado de México, Alfredo Castillo, el chofer se quedó sin aire en los frenos, por lo que 
llegó a una velocidad de 130 kilómetros por hora e impactó al autobús que transportaba a 31 estudiantes y tres 
académicos de la Facultad de Economía, quienes se dirigían a Michoacán a realizar una práctica.  
(MILENIO DIARIO, P. 1, 14 Y 15, BLANCA VALADEZ FLORES Y ANA SALAZAR) 
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Envía Calderón pésame por accidente de autobús de la UNAM 
• El presidente Felipe Calderón Hinojosa envió sus condolencias a los familiares de los universitarios fallecidos esta 
mañana en el accidente del autobús en la carretera México‐Toluca. A través de su cuenta en Twitter, el mandatario 
ofreció su solidaridad para con los familiares, así como con los propios estudiantes de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) que resultaron lesionados. Pese a encontrarse de gira por el Caribe, el jefe del Ejecutivo 
mandó un mensaje esta tarde, en el que ofrece sus condolencias a la comunidad universitaria. (NOTIMEX.COM, DE LA 
REDACCIÓN) 

Haití no está solo: Felipe Calderón  
• Felipe Calderón Hinojosa, presidente de México, aseguró que el pueblo y gobierno de Haití no están solos para 
enfrentar los efectos devastadores que dejó a su paso el terremoto que sacudió a esta isla el pasado enero de 2010. 
"Quiero decirle al presidente Michel Joseph Martelly, y a todos los haitianos, que no están solos: Presidente, tienen 
ustedes en México a una Nación amiga que les quiere, y en cada mexicana y en cada mexicano, a una hermana y a un 
hermano solidario con Haití", subrayó el presidente Calderón. 
El Dignatario mexicano, quien es el primer Jefe de Estado de México en visitar a este país, consideró que ese hecho lo 
compromete para dar un esfuerzo mucho mayor de cooperación que estreche los, ya de por sí, sólidos lazos entre 
haitianos y mexicanos. 
El presidente Calderón indicó que durante su encuentro con su homólogo haitiano, ambos "refrendamos la voluntad de 
construir juntos un mejor futuro para nuestros pueblos". (EL SOL DE MÉXICO, P. 11, MARIO MARTÍNEZ) 

Reportan nuevo sismo de 5.2 en Oaxaca 
• Un sismo de 5.2 en la escala de Richter se registró a las 5:10 de este viernes, informó el Servicio Sismológico Nacional 
(SSN). Mediante su cuenta de Twitter, el organismo del Instituto de Geofísica de la UNAM detalló que el movimiento 
telúrico tuvo lugar a 20 kilómetros al suroeste de Pinotepa Nacional, Oaxaca. 
Hasta el momento se desconoce la existencia de daños personales o materiales. (MILENIO.COM, NOTIMEX) 

 
 
FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:  
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp  
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AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO   
R: REFORMA     
J: LA JORNADA     
EE: EL ECONOMISTA     
EU: EL UNIVERSAL WEB     
ARM: ARGÓN MÉXICO WEB     
 
 
 








